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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

На Диксоне избран новый глава 
В городском поселении Диксон по итогам конкурсного отбора и тайного голосования 

депутатов Диксонского городского совета избран новый глава, им стал Николай Бурак. 
Накануне заседания Диксонского городского Совета депутатов состоялся конкурс по 

отбору кандидатов на должность главы городского поселения Диксон (далее – конкурс). Для 
его проведения была сформирована конкурсная комиссия в составе шести человек. 

Конкурс проходил в два этапа, для участия было подано пять заявок. Во время первого 
этапа комиссия оценила кандидатов исходя из представленных ими документов. На втором – 
были рассмотрены разработанные конкурсантами программы действий по улучшению 
социально-экономической ситуации в городском поселении. 

По итогам претендентами на должность главы стали Сергей Федотов и Николай Бурак, 
их кандидатуры и были выдвинуты на рассмотрение депутатов Диксонского городского 
Совета. 

По результатам тайного голосования народных избранников главой избран Николай 
Бурак. 

«Оба кандидата полноценно защитили свою программу социально-экономического 
развития Диксона и достойно ответили на дополнительные вопросы депутатов, - 
прокомментировал исход голосования председатель конкурсной комиссии, заместитель 
главы Таймыра Андрей Шопин, - в предвыборной борьбе между кандидатами от партий 
«Единая Россия» и «ЛДПР» победу одержал представитель «Единой России». 

«Таймыр» 
 

Празднование 90-летия Таймыра назначено на 9 и 10 апреля 
Основные праздничные мероприятия, посвященные 90-летнему юбилею территории, 

пройдут 9 и 10 апреля в г.Дудинке. Напомним, в декабре прошлого года они были отменены в 
связи с действующими ограничительными мерами, связанными с распространением 
коронавирусной инфекции. 

Так, в план торжественных мероприятий вошло награждение отличившихся северян 
главой Таймыра, оно состоится 9 апреля в 16:00 часов в малом зале кино-досугового центра 
«Арктика». Сразу после его окончания пройдет торжественный юбилейный концерт «В кругу 
друзей на Арктическом побережье». 

На следующий день, 10 апреля, на Набережной площади будут организованы народные 
гуляния. Здесь состоится концертная программа с участием ансамблей «Хэйро», «Арадуой», 
«Таймыр» и коллективов из г.Норильска. Также будет организована этноплощадка 
«Этногород над Енисеем», где жители и гости заполярной столицы смогут познакомиться с 
традициями коренных народов и продегустировать блюда национальной кухни. Для самых 
маленьких гостей праздника впервые установят детские чумы. Кроме того, в ходе гуляний 
будет организован прокат на оленьих упряжках, фуд-корт. 

«Таймыр» 
 

На Таймыре возобновляется программа переселения граждан 
По информации отдела по миграционной и жилищной политике администрации 

муниципального района, с 17 мая по 1 июня 2021 года будет проходить заявочная кампания 
на получение в 2021 году социальных выплат на приобретение жилья на территории России 
для северян, проживающих в городе Дудинка и подведомственных ему поселках. 

Возобновление программы переселения граждан стало возможным благодаря 
подписанному Соглашению от 20.02.2021 № НН/289-2021 «О взаимодействии и 
сотрудничестве в целях реализации комплексных мер социально-экономического развития 
города Норильска» на период до 2024 года и перспективу до 2035 года. 

На реализацию программы переселения граждан из краевого бюджета уже выделено 
113,2 млн. руб., еще 830 млн. руб. планирует передать компания «Норникель».   

 «Таймыр» 
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2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
Власти Таймыра ввели в Потапово режим повышенной готовности 

Жители удаленного таймырского поселка Потапово с населением свыше трехсот 
человек, проживающие в деревянных домах, столкнулись с проблемой: бурый уголь, с 
прошлого года поставляемый для домовых печей, при горении издает хлопки и даже взрывы. 
Это не только приводит к разрушению теплоконструкций, но и может обернуться пожаром. 
Общественники уже отправили письмо краевым властям с просьбой разобраться в проблеме. 
Кроме того, ситуацией заинтересовалась прокуратура. 

Мы связались с председателем Ассоциации коренных малочисленных народов 
Таймыра Григорием Дюкаревым, и он подтвердил, что ситуация действительно вызывает 
беспокойство. По его словам, проблема появилась из-за того, что печи начали топить новым 
углем марки 3БР, привезенным с Балахтинского разреза. 

«В печи есть так называемое колено, и, видимо, вместе с дымом зола поднимается 
вверх, оседает и скапливается в колене, а потом в какой-то момент создается давление и его 
пробивает», – поделился с «Таймырским телеграфом» Григорий Дюкарев. 

Он отметил, что тревожные сигналы о некачественном угле начали поступать осенью 
прошлого года. Сперва из Караула, затем из Потапово, а потом и из других поселков: «Из 
Хатанги мне сообщили, что дома не успевают нагреться. Температура горения угля очень 
высокая, он быстро прогорает, приходится часто подсыпать его в печь, поэтому он быстро 
заканчивается. Этот уголь однозначно не подходит для наших северных территорий. И не 
нужно забывать, что погода все еще морозная. Сегодня разговаривал с одним из жителей 
Потапово: люди там попросту боятся сгореть». 

От качества угля зависит не только количество полученной при сжигании энергии, но и 
степень опасности продуктов горения 

Как рассказал «ТТ» глава поселения Караул Юрий Чуднов, до прошлого года 
таймырские поселки топили углем, добываемым в Кайерканском разрезе, пока его не 
закрыли. 

«У кайерканского угля есть свои показатели. Если говорить непрофессиональным 
языком, у него низкое пламя, он горит не как порох, а как сырое бревно. На протяжении 
десятилетий все привыкли к этому углю. Он очень долго прогорает, с ним не было никаких 
проблем, он всех устраивал, – объяснил Юрий Чуднов. – После закрытия в прошлом году 
Кайерканского угольного разреза муниципальный район объявил конкурс на поставку нового 
угля для поселков. Конкурс выиграло ООО «Таймыр-Энерго». И начало поставлять уголь из 
Балахтинского разреза, принадлежащего ООО «Сибуголь». 

Юрий Чуднов подчеркнул, что у нового угля очень большая скорость прогорания. После 
засыпания его в печь выделяется такая энергия, от которой в печах расширяется и 
трескается кирпич. А если поддувало прикрыто, дымовые газы скапливаются в дымоходах, и 
из-за этого в печах происходят громкие хлопки, больше напоминающие взрывы. При этом 
глава Караула заметил: если дымоходы широкие, выброс происходит вверх по трубе, а если 
забиты или, к примеру, дверь печи не закреплена как следует, сажа выбрасывается внутрь 
помещения. 

По его словам, к котлам современного производства нареканий нет, но большинство 
жителей поселков все же отапливают дома обычными печами: «Мы ищем варианты решения 
проблемы. Пишем рекомендации о том, какой именно уголь нужен для нашей территории. 
Важно тонко подойти к этому вопросу, чтобы новый уголь, который придет на смену 
балахтинскому, соответствовал необходимым требованиям и подошел нам. Мы предложили 
привезти по несколько мешков угля из разных разрезов и опробовать его у нас на обычной 
среднестатистической печи». 

Он также добавил, что уже даны поручения провести ревизию печного хозяйства в 
поселках, чтобы обезопасить людей от возможных несчастных случаев. А в Карауле еще и 
хотят установить в домах жителей тепловые и дымовые извещатели. 
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В поселках, где столкнулись с некачественным и опасным углем, главное 
спасение от возможных происшествий видят в приходе весны. В то же время власти Таймыра 
ввели режим повышенной готовности. Некоторые источники сообщают о возможном режиме 
ЧС. 

«Вряд ли введут режим ЧС. При правильном использовании печей и угля можно 
избежать серьезных проблем. Во-первых, не нужно закладывать слишком большое 
количество угля за раз. Во-вторых, надо тщательно прочищать дымоход и зольный ящик 
печи, чтобы газы не накапливались», – заключил Юрий Чуднов. 

«Таймырский телеграф» 
 
Горсовет Дудинки откроет шестую сессию 

18 марта депутаты Дудинского городского Совета соберутся на первое заседание VI 
сессии. В проект повестки дня включено семь вопросов. Среди них — о внесении изменений в 
ранее принятые решения городского Совета: «Правила землепользования и застройки 
муниципального образования «город Дудинка», «Об утверждении стоимости услуг по 
погребению, предоставляемых в соответствии с Федеральным законом «О погребении и 
похоронном деле» и «Порядок размещения сведений о доходах, об имуществе и 
обязательствах имущественного характера». 

Кроме этого, дудинские парламентарии рассмотрят проекты решений «О порядке 
реализации инициативных проектов на территории муниципального образования «город 
Дудинка» и «Об обращении в Таймырский Долгано-Ненецкий районный Совет депутатов о 
проведении внешней проверки годового отчета об исполнении городского бюджета за 2020 
год», а также протест прокурора Таймырского района. 
 
В Дудинке продолжится работа по освобождению города от бесхозных строений 

Во исполнение протокола совещания при Губернаторе Красноярского края «Об 
инициировании изъятия бесхозных земельных участков и сноса бесхозных строений, 
расположенных на территории муниципального образования «город Дудинка» на заседании 
городской комиссии по чрезвычайным ситуациям и пожарной безопасности принято решение 
об инициировании процедуры изъятия бесхозных земельных участков и сноса бесхозных 
строений на территории муниципального образования «город Дудинка». 

Информацию о количестве выявленных в 2020 году бесхозных строений, а также о 
ведущейся работе по выявлению и изъятию бесхозных земельных участков и сносу 
бесхозных строений на территории муниципального образования «город Дудинка» будет 
направлена отделом земельных отношений администрации города Дудинки в Управление ГО 
и ЧС администрации муниципального района. Кроме этого, комитету жилищно-коммунального 
хозяйства предписано обеспечить вывоз бесхозных строений на территории муниципального 
образования «город Дудинка». 

 
3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 
 
Уровень воды в реке Норильской ежедневно падает на сантиметр 

Уровень воды в реке Норильской падает ежедневно примерно на один сантиметр. Как 
сообщает телеканал «Северный город», власти опасаются, что ситуация может сложиться, 
как в 2013 году, когда водоем можно было пересечь чуть ли не вброд. Проблему обсудили на 
комиссии по предотвращению чрезвычайных ситуаций. 

«Уровень для ввода режима ограничения потребления составляет 11,5 метра, уровень 
остановки насосных станций – 11 метров. По состоянию на 12 марта 2021 года уровень воды 
в районе водозабора №1 составлял 12,62 метра. Для справки: в 2013 году это было 12,72 
метра – выше, чем в 2021-м, на 10 сантиметров. Со строительством гидротехнического 
сооружения можно повременить», – рассказал начальник управления по делам гражданской 
обороны и чрезвычайным ситуациям Евгений Панферов.  

«Руку нужно держать на пульсе. Вы помните, что летом 2013 года мы переходили 
Норилку пешком. И не дай бог довести ситуацию до такого состояния. Это грозит остановкой 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

5 

работы водозаборов, прекращением подачи воды на город», – подчеркнул глава 
Норильска Дмитрий Карасев. 

По словам генерального директора Норильско-Таймырской энергетической компании 
Сергея Липина, мероприятия по стеснению необходимо будет выполнять, когда уровень воды 
достигнет 12,5 метра. Сейчас остаток всего 12 сантиметров. Если уровень будет снижаться, 
нужно иметь оперативную готовность. Как рассказал Сергей Липин, уже выполнены 
подготовительные работы, готова площадка для приемки скальника и расчищена дорога к 
стесняющей части. 

«Таймырский телеграф» уже писал, что Норильску нужно новое гидротехническое 
сооружение. Ранее в связи с низким уровнем воды в реке Норильской режим повышенной 
готовности вводили в 2016 году. 

«Таймырский телеграф» 
 

В Норильске поймали распространителя фальшивых денег 
21-летнего жителя Норильска задержали по подозрению в сбыте фальшивых 5-тысячных 

купюр. Поддельные денежные знаки северянин приобрел через интернет и намеревался 
сбыть их на территории города. 

«Злоумышленник был задержан при попытке сбыта 5-тысячной фальшивой купюры в 
одной из торговых точек города. При обыске по месту жительства сотрудники ОВД 
обнаружили и изъяли еще 9 аналогичных подделок», — рассказали в ГУ МВД Красноярского 
края. 

Оперативники установили причастность задержанного к двум аналогичным 
преступлениям, совершенным ранее. Сейчас парень находится под подпиской о невыезде и 
надлежащем поведении. Возбуждено 3 уголовных дела по признакам преступления, 
предусмотренного частью 1 статьи 186 «Изготовление, хранение, перевозка или сбыт 
поддельных денег или ценных бумаг». Максимальная санкция статьи — до 8 лет лишения 
свободы. 

Чтобы не стать жертвой такого преступления, банкиры и полицейские рекомендуют 
жителям края знать комплекс из 3−5 защитных признаков подлинности банкнот и проверять 
его на каждой. 

Если вы стали жертвой фальшивомонетчиков, и у вас оказалась купюра, вызывающая 
сомнение, не пытайтесь ее сбыть. Это влечет уголовную ответственность. 

В таком случае следует обратиться в любое отделение банка и попросить проверить 
банкноту на подлинность. О преступлении необходимо сообщить в дежурную часть 
ближайшего отдела полиции или по телефону 102. 

Newslab.ru 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 
«Норникель» дорого продает свои аварии. Планы сокращения производства повысили 
цены на металлы 

«Норникель» сможет во многом компенсировать потери из-за резкого сокращения 
производства в 2021 году благодаря росту цен на металлы, считают опрошенные “Ъ” 
аналитики. Компания сообщила 16 марта, что снизит производство на 15–20% из-за 
подтопления ключевых рудников. Тем не менее часть аналитиков допускает сокращение 
размера EBITDA и, соответственно, дивидендов «Норникеля». В наибольшей степени от 
этого может пострадать крупный акционер ГМК «Русал», который за счет дивидендов 
обслуживает свой долг. 

Сообщение «Норникеля» о том, что крупнейший в мире производитель платиноидов 
снизит выпуск в 2021 году не менее чем на 15% из-за затопления ключевых рудников, 
вызвало ожидаемый рост цен на металлы. Спотовая цена палладия, 12,5% мирового 
производства которого приходится на «Норникель», выросла на 5%, до $2520 за унцию. Цены 
на медь и никель прекратили снижение, наблюдавшееся в последние дни, но возможности 
для их роста ограничены. Мировой рынок никеля имеет профицит, который, по оценкам ГМК, 
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составит в 2021 году 90 тыс. тонн. На рынке меди также наблюдается медленно растущий 
профицит. 

Из-за подтопления Таймырского и Октябрьского рудников, а также аварии на Норильской 
обогатительной фабрике компания снизила прогнозы производства никеля на 15%, до 195 
тыс. тонн, меди — на 16%, до 345 тыс. тонн, металлов платиновой группы — на 20%, до 89 
тонн. 

Исходя из текущих цен, это может означать потерю 18,3% выручки, или $2,8 млрд. 
Основной вопрос — насколько снизится EBITDA компании, из которого выплачиваются 

дивиденды. Борис Красноженов из Альфа-банка ожидает снижения прогноза по EBITDA на 
30%. По итогам 2020 года EBITDA снизился на 3%, до $7,7 млрд, в том числе из-за признания 
расходов в $2 млрд за разлив нефтепродуктов на ТЭЦ-3 под Норильском. 

…Цены на базовые металлы и платиноиды показывают положительную динамику за 
счет роста спроса в Китае и АТР. «Возможно, компания сможет частично компенсировать 
потери за счет роста цен на металлы и провести ремонтные работы на поврежденных 
объектах быстрее указанных сроков»,— считает эксперт. Он также отметил, что «текущие 
котировки акций компании уже во многом учитывают потери, вызванные авариями в первом 
квартале». По итогам торгов 16 марта на Мосбирже акции «Норникеля» подешевели на 5%, 
до 23 тыс. руб. за бумагу. 

Максим Худалов из АКРА напоминает, что котировки «Норникеля» снизились на 20% с 
пиковых значений 19 февраля, когда они достигали 28 тыс. руб. 

Однако он тоже считает, что потенциальный рост цен на металлы может частично 
компенсировать компании потери денежного потока от простоя рудников. Ирина 
Ализаровская из Райффайзенбанка настроена еще более оптимистично и полагает, что в 
базовом сценарии, если добыча возобновится в течение трех-четырех месяцев, рост цен 
полностью компенсирует снижение объемов. «Соответственно, я жду роста EBITDA год к 
году, в том числе и в связи с тем, что в 2020 году этот показатель был снижен на размер 
штрафа Роспотребнадзора. За 2020 год дивиденды будут снижены (будут объявлены в 
мае.— “Ъ”), так как выплаты привязаны к EBITDA. А за 2021 год, по моим расчетам, они 
повысятся с ростом EBITDA, при прочих равных»,— говорит эксперт. 

Коммерсатнъ 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 
Заседания Правительства Красноярского края возобновились в очном формате 

Сегодня Юрий Лапшин провёл заседание краевого Правительства в очном формате 
впервые с марта 2020 года. До этого в течение года встречи кабинета министров проходили 
исключительно в режиме видеоконференцсвязи, что было связано с пандемией COVID-19. 

Открывая заседание, председатель Правительства отметил улучшение 
эпидемиологической обстановки в крае, но при этом напомнил о необходимости соблюдать 
ряд ограничений и санитарных требований. «То, что мы собрались сегодня в очном режиме, 
ещё не говорит о том, что коронавирус в крае окончательно побеждён, но уж точно 
свидетельствует, что меры, предпринимаемые Правительством, министерством 
здравоохранения, руководством базовых госпиталей и клиник края, дали необходимый 
результат, и сегодня можно говорить о стабилизации эпидситуации. Год был непростым, 
одним из самых необычных, со своими потерями, со своими победами и с примерами 
взаимовыручки. Необходимо сохранить этот уровень взаимной поддержки, поскольку история 
с коронавирусом пока не закончилась», – подчеркнул Юрий Лапшин. 

Стабилизацию эпидемиологической обстановки в крае подтвердил и министр 
здравоохранения Борис Немик. По его словам, всего с начала эпидемии в крае 
зарегистрировано 64 614 случаев коронавирусной инфекции. Суточный прирост заболевших 
составил 135 человек, прирост выздоровевших – 131 человек. Текущая ситуация позволяет 
высвобождать коечный фонд под оказание плановой медицинской помощи. Сегодня в крае 
под лечение больных с коронавирусной инфекцией остаются развёрнутыми 2178 коек. Для 
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сравнения министр напомнил, что на пике пандемии в ноябре прошлого года было 
развёрнуто 7000 коек или 30% всего коечного фонда региона. 

Одной из основных задач системы здравоохранения остаётся вакцинация населения от 
коронавирусной инфекции. В целом в Красноярский край поступило 109,5 тысячи доз вакцины 
«Спутник V». Первым компонентом привито 39 090 человек, вторым – 47 069 человек. 
Вакцинация проводится в 91 прививочном пункте по всему краю, продолжается расширение 
сети и приобретение холодильного оборудования для хранения вакцины. К апрелю темпы 
вакцинирования должны выйти на уровень 40 тысяч прививок в неделю. 

Также на заседании Правительства на 9,2 млрд рублей увеличен трёхлетний объём 
финансирования краевой госпрограммы «Развитие здравоохранения». Дополнительные 
средства направлены модернизацию первичного звена, капитальный ремонт медицинских 
организаций, дооснащение оборудованием, а также на льготное лекарственное обеспечение. 

Внесены изменения в краевую госпрограмму «О развитии транспортной системы». 
Общий объём её финансирования в 2021 году составит 22,3 млрд рублей. Дополнительные 
средства в размере 109 млн рублей будут направлены на финансирование проекта 
«Социальная карта». Ещё 50,1 млн рублей будет направлено муниципальным образованиям 
на обустройство улично-дорожной сети вблизи школ.  

Расширен перечень направлений средств краевого материнского капитала. В частности, 
добавлена возможность использования средств материнского капитала либо их части на счёт 
эскроу в соответствии с условиями договора участия в долевом строительстве. 

На 5,5 млрд рублей увеличены расходы по краевой госпрограмме «Развитие 
образования». Основные изменения связаны с выделением федерального финансирования 
национальных проектов «Образование» и «Демография». В частности, дополнительные 
средства заложены на создание мест в детских садах, организацию образовательных 
центров естественно-научной и технологической направленности. На 2023 год предусмотрено 
2,5 млрд рублей на выплаты за классное руководство и 1,5 млрд рублей на организацию 
питания детей в начальной школе. Кроме того, заложены средства на проектирование двух 
новых школ по 550 мест – в Уяре и в Солонцах. 

На заседании Правительства одобрено также постановление об установлении величины 
прожиточного минимума (ВПМ) на 2021 год. Напомним, согласно изменениям в 
законодательстве с 2022 года для ВПМ будет применяться новая методика расчёта на основе 
медианного среднедушевого дохода на весь финансовый год. В соответствии с федеральным 
законодательством 2021 год является переходным, регионам рекомендовано установить ВПМ 
не ниже уровня второго квартала 2020 года. Постановлением краевого Правительства 
установлена величина прожиточного минимума в целом по краю – на уровне 13 409 рублей с 
дифференциацией по территориям и группам населения. 

«Красноярский край» 
 

В Красноярском крае отключат два «коронавирусных» телефона. Будет действовать 
один короткий номер 

С 1 апреля в Красноярском крае будет действовать единый номер 122 справочно-
консультационного центра по вопросам противодействия коронавирусной инфекции. 

Федеральные номера горячей линии 8 (800) 100−56−53 и 8 (800) 100−53−19 отключат, 
сообщили в министерстве цифрового развития региона. 

Со следующего месяца, позвонив по короткому номеру 122, жители региона смогут 
задать вопросы о COVID-19, получить консультацию специалистов министерств 
здравоохранения, социальной политики, экономики и регионального развития края, а также 
узнать результаты теста и оставить заявку на вакцинацию. 

Newslab.ru 
 

Счетная палата нашла нарушения при проведении Универсиады в Красноярске. 
Материалы направлены в Генеральную прокуратуру РФ 

Счетная палата РФ выявила ряд существенных недостатков и нарушений при 
проведении Универсиады в Красноярске и рекомендовала Минспорту России учесть их при 
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подготовке летней Универсиады 2023 года в Екатеринбурге. Об этом говорится в отчете 
Счетной палаты за 2020 год, сообщает ТАСС. 

При проведении Универсиады в Красноярске в 2019 году было установлено 
значительное превышение фактических расходов над первоначально определенной 
потребностью (на 53%), что свидетельствует о слабой проработке ресурсного обеспечения 
мероприятий Универсиады. Расходы краевого бюджета увеличились почти в три раза. Это 
привело к росту госдолга Красноярского края. 

«Из 34 объектов Универсиады в Красноярске 21 введен с нарушением сроков, а три — 
после окончания Игр. Несоблюдение сроков сдачи объектов указывает на недостаточный 
контроль Минспорта и других ответственных исполнителей за ходом строительства», — 
говорится в отчете. 

Счетная палата выявила нарушения при использовании бюджетных средств, 
направленных на создание объектов Универсиады. Часть нарушений содержит признаки 
ущерба экономическим интересам государства на сумму 108,4 млн рублей. Материалы по 
данным фактам направлены в Генеральную прокуратуру РФ. Факты причинения ущерба 
подтвердились, в настоящее время проводятся следственные мероприятия. 

Проверка также выявила неэффективное использование уникального оборудования, 
закупленного для обеспечения безопасности, на общую сумму 75,3 млн рублей. До 
настоящего времени не урегулированы вопросы нематериального наследия Универсиады. 
Методические наработки, которые были созданы для проведения Универсиады 2013 года в 
Казани, не использовались, что привело к дополнительным тратам в размере 98 млн рублей. 

Счетная палата направила предложение в правительство РФ поручить Минспорту 
подготовить методические рекомендации по разработке и реализации программ наследия 
проведения крупных международных соревнований, которые в том числе должны содержать 
порядок сохранения и передачи нематериального имущества. В настоящее время 
Минспортом разрабатываются указанные рекомендации, пишет издание.  

press-line.ru 
 

Количество предпринимателей и самозанятых в Красноярском крае снова растет 
По первым из них динамика хоть и не впечатляющая, но позитивная. Власти считают, что 

это свидетельствует о том, что бизнес постепенно оправляется от коронакризиса. 
В начале марта 2021 года в Красноярском крае было зарегистрировано 102 096 

субъектов малого и среднего бизнеса. Это на 853 (0,8%) предпринимателя больше, чем в 
феврале этого же года, сообщили в региональном агентстве развития малого и среднего 
бизнеса. 

 Увеличилось в крае и количество самозанятых — в начале марта их было 28 989, что на 
2 000 больше, чем месяцем ранее. 

Увеличение количества субъектов МСП в крае доказывает, что меры федеральной и 
региональной поддержки, принятые в прошлом году, сработали эффективно, а также 
свидетельствует о том, что и мерами, которые действуют сейчас, наши предприниматели 
активно пользуются», — считает руководитель агентства развития МСП Татьяна Бочарова. 

Напомним, что в Красноярском крае сейчас разрабатывается комплексная программа 
развития малого и среднего предпринимательства. По планам властей, в нее будут включены 
все имеющиеся инструменты, а также учтена отраслевая специфика. 

Деловой квартал 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 

Счетная палата предупредила о риске роста цен на топливо 
Счетная палата в своем отчете по итогам 2020 года назвала риски роста цен на топливо 

одной из "укрупненных проблем" аудита в прошедшем году, и считает, что они могут 
повториться. 

"К укрупненным проблемным областям проверок относятся следующие факторы. Рост 
цен на топливо в мае 2018 года потребовал принятия правительством РФ экстренных мер. В 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

9 

настоящее время отмечаются риски повторения роста розничных цен на топливо 
и, как следствие, возникновение социальной напряженности", - говорится в отчете ведомства. 

Весной 2018 года россияне увидели резкий рост цен на бензин на фоне увеличения 
мировых цен на нефть. Правительство тогда приняло ряд беспрецедентных мер, которые 
позволили стабилизировать ситуацию на внутреннем рынке. Так, демпфирующий механизм в 
нефтянке позволил убрать прямую зависимость цен на АЗС от мировых котировок. 

В конце 2020 - начале 2021 года стоимость нефти снова росла. Правительство снова 
предприняло ряд мер по стабилизации ситуации как на оптовом, так и на розничном рынке 
нефтепродуктов, в частности, нефтяным кампаниям уже рекомендовали увеличить загрузку 
НПЗ для удовлетворения растущего спроса. Стабилизации будет также способствовать 
решение увеличить минимальный уровень продажи топлива на бирже и корректировка 
демпфирующего механизма. 

Примечательно, что принятые меры, по мнению Счетной палаты, могут помешать 
утверждению в срок генеральной схемы развития нефтяной отрасли на период до 2035 года. 
"При этом срок действия утвержденной генеральной схемы развития нефтяной отрасли 
ограничен 2020 годом", - указывается в отчете. 

ТАСС 
 

Счетная палата выявила нарушения силовиков почти на 125 миллиардов рублей 
Счетная палата (СП) России выявила нарушения силовиков почти на 125 миллиардов 

рублей за год. Об этом сообщает ТАСС со ссылкой на отчет о работе ведомства в 2020 году. 
Финансовый объем нарушений и недостатков в сфере обороны, национальной 

безопасности и правоохранительной деятельности в 2020 году составил 124,9 миллиарда 
рублей. 

«В работе направления акцент делается не только на выявлении нарушений и 
недостатков, объем которых по итогам проведенных в 2020 году проверок составил 124,9 
миллиарда рублей, но прежде всего на причинах их возникновения», — уточняется в 
документе. 

В соответствии с отчетом, выявленные нарушения в основном связаны с 
осуществлением закупочной деятельности (102,7 миллиарда рублей), ведением 
бухгалтерского учета, составления и представления бухгалтерской отчетности (8,2 
миллиарда рублей). Также СП выявила нарушения, связанные с необеспечением 
эффективности и результативности использования средств (5,8 миллиарда рублей) и 
реализацией федеральной адресной инвестиционной программы (5,6 миллиарда рублей). На 
прочие нарушения пришлось 2,6 миллиарда рублей. 

Также Счетная палата (СП) России в своем отчете по итогам 2020 года предупредила 
россиян о риске нового топливного кризиса. Помимо этого, ведомство выявило, что в 2020 
году работникам медицинских организаций за борьбу с пандемией и оказание помощи 
пациентам с коронавирусом было недоплачено более 330,6 миллиона рублей. 

Лента.ру 
 

Голикова признала ошибки в дистанционном обучении в РФ 
Власти РФ допускали ошибки при организации дистанционного обучения в школах, из-за 

чего дети недополучали информацию. Об этом заявила вице-премьер РФ Татьяна Голикова. 
«Есть определенные проблемы со знаниями [школьников]», — передает telegram-канал 

РИА «Новости» со ссылкой на Голикову. Она подчеркнула, что проблемы детей возникали из-
за ошибок в организации дистанционного обучения. 

Российские чиновники уже критиковали дистанционное образование в РФ. Министр 
образования Валерий Фальков уверен, что удаленное обучение менее качественное. 

Ранее замминистра просвещения РФ Дмитрий Глушко рассказал, что в РФ могут 
уменьшить сроки получения дистанционного образования. Он уверен, что в некоторых 
случаях образовательный процесс для студентов может завершиться через два года после 
поступления. Голикова рассказала, что к 2025 году будет создано более 1 млн школьных 
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мест, передает RT. Она подчеркнула, то в некоторых регионах РФ складывается 
сложная ситуация с образованием детей. 

 URA.RU 
 

Мошенники атакуют счета россиян по новой схеме 
Мошенники не устают менять схемы обмана. Россиян предупредили о новой атаке 

киберпреступников. 
Мошенники начали использовать новую схему обмана россиян и кражи банковских 

данных: через рассылку смс о поступлении на счет "бонусов" поддержки от государства, 
рассказала РИА Новости руководитель проекта ОНФ "За права заемщиков" Евгения 
Лазарева. 

В смс содержится ссылка на качественную подделку официальных сайтов ведомств. 
После рассылки смс мошенники звонят потенциальной жертве и стараются убедить о 
необходимости перейти по ссылке и ввести персональные данные – банковской карты, 
паспорта для подтверждения легитимности и получения денег. 

"За несоблюдение такого требования преступники обещают судебное разбирательство и 
уголовное преследование за незаконное обогащение", – пояснила Лазарева. 

В 2020 году телефонные и онлайн-мошенники заработали на россиянах около 150 
миллиардов рублей. Режим самоизоляции в мае 2020 года вызвал всплеск 
киберперступности и с тех пор мошенники постоянно обновляют схемы обмана с 
использованием мобильной связи и поддельных сайтов. 

Вести 
 

Февраль: повседневные расходы россиян поставили рекорд 
В феврале траты россиян оказались максимально высокими для этого месяца с 2012 

года. Об этом свидетельствуют данные исследовательского холдинга "Ромир", пишут 
"Известия". 

"Ромир" подготовил индекс покупательской активности (ИПА) за февраль. Показатель 
отражает изменения в тратах россиян на продовольствие и повседневные товары, а на эти 
цели порядка 50% граждан направляет половину своего бюджета. В феврале ИПА достиг 
рекорда для этого месяца - 186% (100% - медианное значение 2012 г., когда начали 
рассчитывать индекс). Увеличение номинальных расходов в годовом выражении составило 
4,5%. При этом по сравнению со средним показателем за последние 12 месяцев траты 
выросли на 1%. 

Однако реальные (то есть очищенные от инфляции) расходы в феврале т.г. по 
отношению к аналогичному периоду 2020 г. упали на 1,3%. Если сравнивать со средним 
показателем за 12 месяцев, то снижение составило 2,3%. Разнонаправленность динамики 
номинальных и реальных расходов считается нетипичной ситуацией: как правило, они 
выступают в унисон. 

"Увеличение трат обусловлено инфляцией", - пояснила исполнительный директор 
"Ромир" и Mile Group Инна Караева. То есть потребительский спрос не увеличивается, рынок 
находится на том же уровне, просто покупатели платят больше, при этом покупая меньше, 
добавили в холдинге. Фактически это свидетельствует о снижении реальной покупательской 
активности. 

Но не только рост цен повлиял на снижение реальных расходов россиян на товары 
повседневного спроса, подчеркнул ведущий методолог агентства "Эксперт РА" Антон 
Прокудин. Он обратил внимание на то, что к такому эффекту приводит и падение реальных 
располагаемых доходов. 

На изменение трат повлияло благосостояние граждан, показало исследование "Ромира". 
У людей с низкими доходами динамика номинальных расходов оказалась нулевой. 
Состоятельные россияне отметились ростом трат на 3,7% по сравнению с февралем 2020 
года. Больше всех отличились россияне, относящиеся к среднедоходной группе: они 
увеличили расходы на 6,4% по сравнению с февралем 2020 года. 

 Финмаркет 
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Рекордное число россиян заявили, что не интересуются политикой 
Число россиян, совсем не интересующихся политикой, достигло рекордных 27%. Это 

максимальный показатель за последние 30 лет. 
Как следует из итогов соцопроса «Левада-центра» (организация решением Минюста 

включена в реестр НКО-иноагентов), сегодня почти треть граждан страны совершенно не 
интересуются политикой. 

«Это максимальный показатель с октября 1990 года (тогда этот показатель составлял 
12%)», — сообщает телеканал «Дождь». 

Доля россиян, очень сильно интересующихся политикой, составляет 3%, «в большой 
степени» ею интересуются 9%, 35% — в средней, 26% — в малой. Годом ранее совсем не 
интересовался политикой 21% респондентов. 

Значительная доля россиян (45%) относится к категории сторонних наблюдателей. Они 
внимательно следят за политическими событиями в стране, но активного участия в 
политической жизни не принимают. Около 23% заявили, что далеки от политической сферы, а 
27% сказали, что политика им безразлична. 

По данным аналитиков, в последний год для многих россиян на первый план вышли 
экономические проблемы, связанные с потерей работы и сокращением доходов. На фоне 
общего ухудшения экономической ситуации в стране на фоне пандемии коронавируса жители 
страны вынужденно сократили свои траты в среднем на 10%. 

«Новые Известия» 
 

7. РАЗНОЕ 
 
Запад показал больную реакцию на «Спутник» 

Каждое потрясение глобального масштаба или значимости неизбежно провоцирует 
волну ожиданий того, что ведущие державы смогут ограничить свои эгоистические интересы 
и вместе взяться за решение проблемы. Однако эти ожидания практически никогда не 
оправдываются. Более того, мы видим, что по мере исчезновения международного порядка, 
который возник после холодной войны, для сотрудничества остается все меньше места. В 
принципе, когда США отказались приостановить на время пандемии санкционное давление 
на Иран или Северную Корею, как предлагала Россия, все было ясно – страны Запада будут 
использовать общий вызов для своего усиления и ослабления остальных. 

Появление первых прививок от вируса вновь привело к надеждам на сотрудничество. Но 
сейчас каждый день приносит новости об очередных решениях или действиях стран Запада в 
той «войне вакцин», которую они ведут в отношении России. Европейский союз собирается 
вводить на своей территории «паспорта вакцинации» для желающих путешествовать граждан 
и получить такой документ можно будет только в том случае, если использовалась прививка, 
одобренная Европейским медицинским агентством (ЕМА). Чем дольше ЕМА будет затягивать 
с одобрением российской вакцины, тем больше граждан ЕС сделают выбор между 
«Спутником» и возможностью поехать в соседнюю страну Евросоюза. 

Тем более, что это будет касаться и граждан третьих стран. Возникает прекрасная 
возможность «наказывать» граждан тех государств, которые предпочитают обращаться к 
России, а не ждать неизвестно сколько западные вакцины. 

Новости о том, что «Спутник» эффективнее и безопаснее западных вакцин, поступают 
каждый день, и борьба с ним становится для Брюсселя гораздо более приоритетной, чем 
темпы вакцинации граждан ЕС. Это, конечно, не удивительно. В конечном итоге забота о 
компаниях ЕС вне зависимости от их профессионализма и расторопности – важнейшая 
задача брюссельских чиновников.   

В ход идут очевидные глупости, напоминающие о том, что называлось раньше 
«советским мышлением». Уже не только литовские, прости Господи, министры, а глава 
Еврокомиссии Урсула фон дер Ляйен выражает удивление, что Россия предлагает «Спутник» 
за рубежом, но пока не вакцинировала всех своих граждан. Можно подумать, что хотя бы 
одна страна, производящая прививки от коронавируса, полностью провела вакцинацию дома. 
Нет такой страны. Да и речь, преимущественно, идет не о том, что Россия будет миллионами 
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доз завозить свои вакцины в страны ЕС, а о возможности изготовления на их 
производственных мощностях российских вакцин. Мы увидели, что глупости и пошлости могут 
произносить не только в Киеве или Вильнюсе, но вполне респектабельные европейские 
политики. 

Все это провоцирует разнообразные теории заговора, в которые легко поверить, зная, 
какую роль фармацевты играют в системе политической коррупции Европы и США. Этот 
сюжет традиционно присутствует в разного рода развлекательной литературе. С учетом 
масштабов пандемии коронавируса и значения, которое она приобрела в мировых делах, на 
спекулятивном уровне допустимы самые жуткие предположения о том, что может делаться 
ими в конкурентной борьбе с Россией. 

Тем более, что обвинения в адрес Москвы о том, что она якобы дискредитирует 
западные вакцины, уже прозвучали. А из прошлого опыта все знают, что если США и их 
союзники кого-то обвиняют в неприглядном поведении, то, значит, они сами так поступают. 
Как, например, методика «гибридной войны», отработанная Западом достаточно давно, была 
названа для СМИ и впечатлительных экспертов «доктриной Герасимова». В целом наши 
западные партнеры последовательны в своем умении делать вид, что гильотина и газовая 
камера были изобретены в Костроме. 

А чего мы, собственно, ожидали? Россия продолжает оставаться получателем выгод от 
участия в глобальном рынке и не должна удивляться, что в отношении нее применяются 
любые методы конкурентной борьбы. Несмотря на дипломатический конфликт с США и их 
союзниками, практически открытое противостояние с НАТО и всяческие меры экономического 
давления, российская экономика – часть мировых экономических связей, и не собирается их 
разрывать. Более того, каждый новый поворот в разрушении монополии Запада на 
управление глобальными рынками открывает для России и ее компаний новые возможности. 

«Война вакцин» Запада против СССР была невозможна, потому что Советский Союз не 
был частью глобального рынка. Взаимодействие с ним со стороны Запада всегда носило 
ограниченный характер и всегда легко управлялось. В тех странах и регионах, где СССР 
доминировал, речи о конкуренции почти не шло. В государствах «третьего мира» Европа и 
США могли сотрудничать с Москвой, потому что понимали – она не является их конкурентом 
в рамках свободной рыночной экономики. Частные случаи проникновения советской 
медицины в те страны, которые Запад считал «своими», не грозили европейским и 
американским компания ничем – СССР был маргиналом и часто вообще оказывал свою 
помощь на безвозмездной основе. 

Все изменилось, когда Россия стала рыночной экономикой. Тем более, что монополия 
Запада была уже разрушена Китаем, который сами США и взрастили в своих интересах. 
Этого, кстати, до сих пор на Западе не осознали – и потому считают, что Россия должна 
«рухнуть» под давлением так называемых санкций.   

Но одновременно это означает, что мы не должны рассчитывать на какие-либо 
послабления или приходить в изумление, когда сталкиваемся с самыми жесткими методами. 
Это Китай заходил на глобальный рынок в условиях максимального благоприятствования со 
стороны США – это помогало им бороться с СССР в 1970-1980-е годы. Сейчас ситуация иная 
– в мировой экономике и политике осталась одна группировка стран, которая стремится 
противостоять всем остальным и сдерживать их развитие. Эти страны более-менее способны 
проводить невраждебную политику в отношении друг друга. Хотя и здесь залог дружбы – 
подчинение всех США. 

Что касается всех остальных, то мир действительно вернулся в привычное ему 
состояние борьбы всех против каждого, где потенциал милосердия и сотрудничества крайне 
ограничен. Что это означает для России? Только необходимость продолжения политики по 
принципу «делай, что должно, и будь, что будет». Паниковать по поводу того, что Запад 
очернит любые наши достижения, не надо. Он все равно это сделает, но тогда получит еще и 
моральное удовлетворение. 

Несмотря на всю этическую составляющую истории с продвижением российских вакцин 
в мире, происходящее – только один из первых примеров того, что нам предстоит в будущем. 
Вакцина от коронавируса – новый для России экспортный продукт по сравнению с 
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традиционными вооружениями, энергоресурсами или продукцией сельского 
хозяйства. Никто на Западе не ожидал от Москвы такой энергии, и причины раздражения 
вполне понятны. Здесь не только главу Еврокомиссии заставишь говорить языком советской 
пропаганды. 

Означает ли это, что современные государства вообще не способны делать что-то, 
принимая во внимание альтруистические соображения или элементарное милосердие? Нет, 
не означает. Во-первых, потому что именно так чаще других поступает Россия. Во-вторых, 
потому что конкуренция с российскими вакцинами заставит Запад хоть что-то делать для 
развивающихся стран. Под давлением обстоятельств государства, как и люди, могут быть 
лицемерными. Но лицемерие все равно лучше, чем полный цинизм – оно хотя бы иногда 
заставляет соответствовать ожиданиям окружающих. 

Взгляд 
 

8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 17.03.2021 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 72,96  ▼ 0, 27 

EUR 86,99  ▼ 0, 37 

 
9. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 
 
 
 
 


